

## La Banque mondiale mobilise une première réponse de 37 millions USD face aux cyclones Gezani et Fytia

**Madagascar, le 13 février 2026** — La Banque mondiale est profondément attristée par les graves dégâts causés par les cyclones Gezani et Fytia à Madagascar. Nos pensées vont aux familles endeuillées, aux personnes ayant perdu leur logement et leurs moyens de subsistance, aux élèves privés d'école du fait de la destruction et dommages subis par de nombreux établissements scolaires ainsi qu'aux communautés aujourd'hui confrontées à de lourdes difficultés. Nous saluons la résilience remarquable du peuple malagasy face à ces catastrophes successives.

À la demande du Gouvernement, la Banque mondiale mobilise immédiatement un premier plan de réponse d'urgence de 37 millions de dollars afin de répondre aux besoins les plus pressants et d'apporter une assistance directe à 40 000 premiers ménages impactés par les cyclones Fytia et Gezani. Cette réponse est financée à travers le Projet de Filets de Sécurité et de Résilience (PFSR), le Projet Régional pour la préparation aux situations d'urgence et l'accès à une reprise inclusive (REPAIR), ainsi que par l'activation du Projet de Réponse d'Urgence Contingente (CERP) — un mécanisme récemment mis en place par la Banque mondiale pour permettre des réponses plus rapides, flexibles et efficaces face aux crises, y compris les catastrophes naturelles. Ce plan repose sur un paquet d'assistance intégré combinant secours d'urgence, transferts monétaires sociaux, programmes argent-contre-travail, compléments nutritionnels, rétablissement des services d'eau et d'électricité, ainsi que le renforcement de la coordination nationale de la réponse. La mise en œuvre de ces interventions sera assurée par le Fonds d'Intervention pour le Développement (FID), en coordination avec le Bureau National de Gestion des Risques et des Catastrophes (BNGRC). En parallèle, la Banque mondiale travaillera étroitement avec le Gouvernement à l'identification et au déploiement d'actions de relèvement sectoriel, notamment pour la remise en état des services sociaux de base (éducation et santé) ainsi que des infrastructures de transport.

Dans les prochains jours, une mission de la Banque mondiale, conduite par son Représentant résident à Madagascar, Atou Seck, se rendra dans l'Est du pays, notamment à Toamasina, afin d'appuyer la mise en œuvre de ces premières actions de réponse mais aussi d'évaluer les besoins et les interventions prioritaires de relèvement et de reconstruction.

« *Nos pensées accompagnent tous les Malagasy touchés par les cyclones Gezani et Fytia. Nous sommes profondément inspirés par la solidarité et la capacité de résilience des communautés à travers le pays en cette période difficile* », a déclaré **Atou Seck, Représentant résident de la Banque mondiale à Madagascar**. « *La Banque mondiale est pleinement engagée aux côtés de Madagascar pour aider les populations à restaurer leurs moyens de subsistance, soutenir la reprise économique et reconstruire de manière plus résiliente, plus sûre et plus durable.* »

À plus long terme, la Banque mondiale se tient prête à travailler étroitement avec le Gouvernement pour mobiliser des ressources additionnelles, sur la base des résultats de l'évaluation des impacts des cyclones Gezani et Fytia et des besoins de financement liés au relèvement et à la reconstruction résiliente. Les programmes futurs pourront également être ajustés afin de tenir compte des impacts de cette crise.

**Contact:** Dia Styvanley, +261 34 78 254 44, [dstyvanley@worldbank.org](mailto:dstyvanley@worldbank.org)